

## SÉLESTAT Association ARCAL Les Arcaliens de sortie



En visite dans la vallée de Thann. DOCUMENT REMIS

**QUARANTE PERSONNES** de l'association ARCAL (Association des amis de la Retraite complémentaire en Alsace-Lorraine), délégation de Sélestat, ont profité d'une belle journée pour une visite guidée de la Collégiale Saint-Thiébaud de Thann, un des édifices les plus représentatifs du gothique rhénan en Alsace. Sa construction a duré plus de deux siècles de la fin du XIII<sup>e</sup> siècle à 1516. Entre autres trésors (statue polychrome de

1520, le chœur et ses stalles ornées de 169 personnages certains très pittoresques) les vitraux en huit verrières de 15 mètres de haut inondent le chœur de lumière et de couleur. Un excellent déjeuner au lycée professionnel Charles-Pontet a fait le bonheur de tous. L'après-midi s'est poursuivi à Wattwiller à la fondation François-Schneider : ce centre d'art contemporain est un lieu d'expression artistique sur le thème de l'eau.

## KOGENHEIM Halloween Halloween et bourse aux jouets



Des déguisements et des maquillages originaux lors de cette fête d'Halloween. PHOTO DNA

**DÈS 17H**, Les premiers fantômes, vampires, zombies ont pris possession de la place de la mairie mardi à Kogenheim, répondant ainsi à l'invitation faite par « Les amis de l'école ». Les déguisements et les maquillages les plus originaux démontrent l'intérêt et l'engagement de cette fête anglo-saxonne au sein du village. Au final, six groupes ont sillonné les rues du village en quête de triandises, de chocolat... Dès leur retour à la maison des associations, des boissons chaudes, du sirop, des bretzels et des gâteaux étaient servis à la centaine d'enfants et à leurs accompagnateurs.

À l'origine également de la bourse aux jouets, organisée le 29 octobre au CSI, qui a accueilli une trentaine d'exposants, un nombre stable, la sympathique et dynamique équipe « Les amis de l'école » recherche de nouveaux bénévoles auprès des parents d'élèves. Car comme le signale Céline Jehl : « Nos enfants partent bientôt au collège, il faut passer progressivement la main. » Le marché de la Saint-Nicolas, chapeauté par la jeune association qui soutient financièrement l'école primaire à l'aide de ses multiples actions, est programmé le 2 décembre à la maison des associations.

## LALAYE Aînés ruraux La visite séduisante d'Ebersmunster



Les aînés ont apprécié le concert d'orgue en l'église Saint-Maurice d'Ebersmunster. PHOTO DNA

**C'EST PAR UNE VISITE** de l'abbatiale Saint-Maurice d'Ebersmunster que se sont achevées les sorties 2017 du club des aînés ruraux de Lalaye-Charbes. Ils y ont apprécié les explications données par le guide sur cette belle église baroque avant d'apprécier le petit concert d'orgue donné par Jean-Louis Thomas, originaire de Bassemberg, qui est l'un des titulaires de cet orgue Silbermann. En

matinée, le groupe avait déjà visité la musée d'art contemporain Wurth d'Erstein avant de déguster un succulent repas dans le Ried. Les prochaines rencontres du club se feront au siège autour d'un agréable repas en attendant de profiter de la séance de cinéma organisée pour les seniors de la vallée à la MJC Le Vivarium le jeudi 24 novembre à 14 h 30 avec le film *Adopte un veuf*.

## SUNDHOUSE Généalogie

# Une histoire de familles

Patrice Hirtz, trésorier de la Société d'Histoire de la Hardt et du Ried et généalogiste, a récemment remis deux ouvrages sur l'histoire des familles de Sundhouse à Jean-Louis Siegrist, maire de la commune.

**L**e premier ouvrage contient tous les actes relatés dans les registres paroissiaux protestants du village alors que le second ouvrage rassemble les actes du registre d'état civil. Au total cela représente 9504 naissances enregistrées entre 1604 et 1920, 2315 mariages entre 1601 et 1940 ainsi que 6526 décès de 1601 à 1940. Pour chaque individu, sont aussi précisés les dates et lieux de naissance, de mariage et de décès, ainsi que les professions.

**Plus de 200 personnes sont nées à Sundhouse et mortes en Amérique**

En préambule, on y trouve la liste des pasteurs, celle des maires, quelques données démographiques, des statistiques, les morts pendant les différentes guerres, ceux qui ont émigré en Algérie et les très nombreux habitants partis outre-Atlantique, principalement en Pennsylvanie et en Illinois. Plus de 200 personnes



Patrice Hirtz, remet au maire de Sundhouse, Jean-Louis Siegrist, les deux ouvrages consacrés à l'histoire des familles de sa commune. En arrière-plan, des vitraux provenant du château de Sundhouse. PHOTO DNA

sont nées à Sundhouse et mortes en Amérique. Ces ouvrages sont disponibles au prix de 45 euros chez Pierre Bucher, 1 rue Principale à Baldenheim ou chez Patrice Hirtz, 89 rue Principale à Kunheim (les coordonnées sont disponibles à la mairie de Sundhouse où des extraits peuvent être consultés). On peut aussi le contacter en laissant un message via le site de la SHHR : [shhr.free.fr](http://shhr.free.fr). À noter que les précédents livres de Baldenheim, Muttersholtz et Kunheim sont toujours disponibles. Patrice Hirtz, réalise également des arbres généalogiques pour des particuliers, à leur demande. Il sera présent au stand de la Société d'Histoire de la Hardt et du Ried au 28<sup>e</sup> Festival du livre qui aura lieu à Colmar les 25 et 26 novembre prochains. ■

## BALDENHEIM Animations sportives

# Un stage de foot et des sciences



Les petits footballeurs au Vaisseau. DOCUMENT REMIS

La semaine dernière, l'U.S. Baldenheim a accueilli une cinquantaine de jeunes, dans le cadre de son traditionnel stage "foot vacances".

**LES STAGIAIRES**, garçons et filles, licenciés ou non, étaient encadrés par une trentaine d'éducateurs et de joueurs, sous la houlette du président des jeunes Sylvain Michelot. Ils ont eu droit à un programme copieux, entre ateliers techniques et jeux, concocté par le staff. Tout aussi copieux

étaient les repas préparés par l'équipe de cuisine aux ordres d'Heidi et servis par Huguette, Rose, Elsa, Jocelyne et Gérard qui se sont relayés tout au long de la semaine. Avec mention à Virginie pour sa présence continue. Les jeunes stagiaires ont, par ailleurs, eu la visite de deux intervenants extérieurs : Matthieu Lombard, arbitre de L1, leur a expliqué les lois de jeu, tandis que Nathalie Seyller, nutritionniste, leur parlé de l'alimentation du sportif. En milieu de semaine, pour couper avec le ballon, ils se sont rendus à

Strasbourg à la découverte du Vaisseau, espace ludique dédié aux sciences. Le stage s'est terminé par un tournoi, sous les yeux de nombreux parents, avant la remise des prix (diplômes et médailles) à tous les participants. Marion Lecce et Sébastien, cheffes ouvrières du stage, et le président Jean-Luc Bury avaient de quoi être satisfaits de leur initiative au vu des sourires de tous ces jeunes, fatigués mais ravis de leur semaine que Thomas de Saasenheim, en partant, résumait par un énorme : « C'était super ! » ■

## L'AGENDA

### BASSEMBERG

#### Centre nautique Aquavallées

À PARTIR DU 6 NOVEMBRE. Le centre nautique Aquavallées sera fermé pour travaux à partir de ce lundi 6 novembre. Il rouvrira ses portes en janvier 2018.

### ELSENHEIM

#### Après-midi jeux

LUNDI 6 NOVEMBRE. Les après-midi jeux de cartes et jeux de société pour les seniors reprennent lundi 6 novembre à 14 h au club-house de l'AS Elsenheim. Les activités se dérouleront tous les 15 jours en semaine impaire. Tous les amateurs sont les bienvenus. Renseignements au 03 88 92 75 21.

### MARCKOLSHEIM

#### Battue de chasse

DIMANCHE 5 NOVEMBRE. Une battue de chasse aura lieu demain sur le lot forêt Port Autonome.

### SÉLESTAT

#### Communauté de communes

LUNDI 6 NOVEMBRE. La prochaine réunion du conseil de la communauté de communes aura lieu lundi 6 novembre en salle de conférences, bâtiment Sainte-Barbe à Sélestat. Parmi les points à l'ordre du jour : affaires générales, finances, développement économique, environnement, petite enfance, périscolaire, habitat.

#### AGF : Vivre avec le grand âge

LUNDI 6 NOVEMBRE. La section « Vivre avec le grand âge » de l'AGF de Sélestat, propose un « Accueil des aidants », lundi entre 14 h et 15 h 30 au Centre social et familial de l'AGF, 8 rue Jacques-Preiss. Cette rencontre permettra aux personnes qui accompagnent un parent ou un conjoint en perte d'autonomie, de parler des difficultés en toute confidentialité, d'échanger s'il y a lieu, avec d'autres personnes qui ont les mêmes préoccupations. Cette section aura lieu le premier lundi du mois (à la place de la Pause-Café). Renseignements au : 03 88 92 15 92.

### SUNDHOUSE

#### Collecte de sang

LUNDI 6 NOVEMBRE. L'amicale des donneurs de sang bénévoles invite les donneurs à venir nombreux à la prochaine collecte, ce lundi 6 novembre de 17 h 30 à 20 h à la salle polyvalente de Sundhouse. En collation après le don, les membres serviront du collet fumé avec salade de pommes de terre et de la tarte aux pommes en dessert.

### VILLÉ

#### Conseil municipal

LUNDI 6 NOVEMBRE. Le conseil municipal de Villé se réunit lundi à 20 h à la mairie. À l'ordre du jour : finances (attribution d'une subvention), attribution de marchés publics pour la rénovation de l'atelier municipal, maîtrise d'œuvre pour la création d'un accueil périscolaire, urbanisme, divers et communications du maire.